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照顾应潮，我就放心了。”

应潮始终顽强不屈地和病痛作斗争，

开始说话不清，他就练习唱歌，努力一字

一句地说话，最后终于又可以和校友们交

谈了。他还用那个可以活动的手使用电

脑，敲键盘写文章。过去他是老同学合唱

团的朗诵主力，现在不能上台朗诵了，但

逢年过节合唱团有活动时，他用电脑写朗

诵诗，请别的校友朗诵，有时还坐着轮椅

上台。有一次参加清华研究生毕业大会，

请校友朗诵他的诗，他上台陪着，极大地

感动和教育了在座的年轻校友。

那段时间，清华解放战争时期的老校

友常有聚会，应潮总是坐轮椅参加。以

“松明团契”为主的老同学们每年至少有

一两次在我家聚会，平时也常有校友来家

和应潮聊天，大家谈天说地，忆往论今，

并在电脑上交换讯息，应潮一点也不寂

寞，也不闭塞。

2015年3月5日，和我相伴60年的应潮

安详地走了。老同学们特意在我家开了个

追思会。大家深情地回忆和应潮的交往，

对他乐观坚强面对困难、深情地热爱祖

国、热爱人民、热爱母校的精神深为钦

佩。我现在还常常聆听追思会的录音，可

惜有好几位老同学已去见应潮了。

要感谢的老同学太多了，还没有来得

及好好谢他们，一个个不是走了就是病

了。趁我的脑子还不糊涂，我想赶快写

完，否则就来不及了。最后希望大家多多

保重，心情愉快，身体健康。清华老同学

们的友谊地久天长！

我们庆幸曾经是这个学校的学生，愿

清华永远青春勃发，一代更比一代强，为

创造人类更加美好的世界努力学习，奋斗

终生。            

2020年11月7日，本刊复刊40周年纪

念座谈会举行，之后陆续收到不少校友、

读者的来信，对办刊工作提出了诸多建议

和良好祝愿：

张其锟（1950届土木）：《通讯》复

刊40周年纪念座谈会召开的新闻报道写得

很精彩，既报道了《通讯》的发展历史，

又报道了她的定位、作用和未来。感谢历

届编辑人员的辛勤劳动！

田芊（1970届精仪）：座谈会开得很

好。《通讯》是校史的记录，是传统的载

体，是校友的纽带。编辑们很辛苦，是勤

勉工作的无名英雄。

吴竹涟（1966届建筑）：作为老校

友、校友总会老理事，为《通讯》复刊

读者·编者
40年取得的成绩感到高兴。每次收到《通

讯》都急不可耐地翻阅，她以跨越时空的

方式，将我们与母校、校友与校友联系起

来，未行万里路，而知天下事。40而不

惑，愿她越办越好！

赵国际（1989级研，核研院）：《通

讯》办得好，每一期我都留存，有空仔细

阅读，给人以鼓舞和激励！

戴美政（联大史研究学者）：83期封

面设计新颖、典雅、美观，新鲜气息扑面

而来，此创意太好了！

龙美光（联大史研究学者）：《通讯》

也是联大历史文化和联大精神的传承阵

地，北大、清华、南开、云南师大四家，

论校友和校史工作，清华一直是领头雁。


